

Facultad de Economía

ESTUDIOS ECONÓMICOS DE ALTO IMPACTO

La Facultad de Economía, con el ánimo de ampliar el conocimiento que se genera en ella, ejerce la función sustantiva de extensión, asesorando y apoyando a agencias gubernamentales, instituciones del Gobierno nacional, gremios y entidades internacionales, con las que existen acuerdos hace cerca de quince años.

¿Cómo se vive la extensión en la Facultad?

Las principales actividades en esta materia se desarrollan con el Departamento Nacional de Planeación (DNP), por medio de un convenio mediante el cual se ofrece la asesoría sobre modelos macroeconómicos y de proyección; además, la Facultad participa en grupos especiales que se crean para el estudio de diferentes problemáticas, denominados Misiones del DNP.

Ejemplo de ello es la participación de la Facultad en la Misión del Empalme de las Series de Empleo, Pobreza y Desigualdad (Mesep) y en la Misión de movilidad social; en el presente participa en la Misión del estudio de ciudades.

Por otro lado, existe un convenio con el Departamento Nacional de Estadística (DANE), en el cual la Facultad participa en los comités temáticos, uno por cada tema de estudio que se desarrolla dentro de la entidad; en ellos intervienen personas

provenientes de diferentes universidades, incluida la del Rosario, centros de investigación, agencias del Gobierno y, en ciertas ocasiones, representantes del sector privado.

Algunas de las participaciones que la Universidad ha tenido en los proyectos del DANE, gracias a la Facultad de Economía, son: el Censo Nacional de Población, la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos, la Encuesta Nacional de Hogares, la Encuesta Anual Manufacturera, los Cálculos de empleo, los Cálculos de distribución de ingreso, entre otros. En la actualidad, la Facultad participa en el Censo Nacional Agropecuario, llevado a cabo por el DANE en conjunto con otras universidades, algunos gremios y el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural.

Además, la Universidad ha trabajado con las Comisiones de Regulación, principalmente con la Comisión de Regulación de Energía y Gas (CREG); ha realizado cursos de regulación en la Superintendencia de Industria y Comercio y de promoción y estudio de problemas de competencia en el sector de la salud, en convenio con instituciones del orden nacional e internacional.

Finalmente, Manuel Ramírez Gómez, coordinador de investigación de la Facultad de Economía, afirma, refiriéndose al trabajo que se desarrolla en la Facultad, que: “Este tipo de extensión está acorde con la investigación y la docencia de la Facultad. Debido al tipo de entidades que intervienen en él, sus efectos son de alcance nacional”.

Para mayor información consulte la página web:

<http://www.urosario.edu.co/economia/> o escriba al correo electrónico: maramire@urosario.edu.co

